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長野西ロータリークラブ

会長挨拶	 若麻績信昭会長
　武器よさらば
「石油の一滴は血の一滴」と
いう言葉はご存知でしょうか。
第二次世界大戦中に「一億総火
の玉」と同じように日本のマス
コミの造語と思っていましたが、

第一次世界大戦中、1917（大正６）年ドイツ軍の
猛攻にさらされたフランスの首相クレマンソーが
アメリカ合衆国のウィルソン大統領に石油の援助
を要請した時の電報の一文だそうです。
第二次世界大戦と聞いて思い出す人物は、東条
英機さん、シンガポールで「イエスオアノー」と
迫った山下奉

ともゆき

文さんらが浮かんでくるかと思いま
す。二人ともアメリカが主導した「東京裁判」で
有罪、絞首刑になっておりますが、先述の通り、
アメリカ主導の裁判ですしお亡くなりになってい
るので、敢えて「さん」を付けさせて頂きました。
でも一番はやはり山本五十六司令長官かと思い
ます。山本五十六さんの有名な言葉に「やってみ
せ、言って聞かせて、させてみせ、褒めてやらな
ば、人は動かじ」ここまではご存知の方もあるで
しょう。続きがあります「話し合い、耳を傾け、
承認し、任せてやらねば、人は育たず。やってい
る、姿を感謝で見守って、信頼せねば人は実らず」
というのが全文です。
話は変わりますが、第二次世界大戦末期、連合
軍は日本や、南方方面からの輸送船ばかり狙われ
たそうです。輸送船ですから武器はありませんし、

世界に希望を生み出そう
CREATE　HOPE　in　the　WORLD

8	/	18　本日のプログラム

ゲスト卓話　中　村　俊　太	さ	ん
（あいおいニッセイ同和損保）

日本軍の護衛もありませんし、速度も遅いので、
潜水艦の「格好の的」になった事でしょう。
財団法人「日本殉職船員顕彰会」の調査による

と第二次世界大戦で失われた徴用船は商用船3575
隻、機帆船2,070隻、漁船1,595隻合計7,240隻。戦
没した船員、漁民６万人以上です。彼らの戦死率
は43パーセントとなります。
この数字は陸軍軍人の戦死率約20%、海軍軍人

の約16%に比べて遥かに高いことがわかります。

幹事報告	 西沢　徹幹事
＊第10回クラブ協議会報告
・�次週４日は、やま茶屋にて納
涼会。11日は休会となります。

・�７月15日～16日長野女子高等
学校の白梅祭開催。会長・幹
事・青少年奉仕委員長で訪問。
活動費贈呈

・７月23日地区補助金説明会が行われました。
　村田弘志さん・西沢　徹幹事出席。
・８月４日納涼会の出欠のご提出のまだの方は、
入り口でご記入をお願い致します。

・事務局のお盆休みは、９日から16日となります。
緊急連絡は、会長または幹事までお願いします。

第1672回例会	2023年（令和	5	年） ７月 28日（金）　	
第1673回例会	2023年（令和	5	年） ８月 ４日（金）　納涼会



出席・ニコＢＯＸ報告	 青木　宏例会運営委員長
7/28（会員28名）出席18名　出席率64.29％

・�西沢　徹さん☆本日
厳しめの卓話になり
ますが、最後までよ
　ろしくお願いします。

・若麻績信昭さん・小山浩太郎さん・青木　宏さん
☆暑い日が続きますが、お体ご自愛下さい。
・佐藤吉朗さん☆先週テニスをしていて熱中症に
なりました。両手両足が吊って、危なかったで
す。皆さんも注意してください。
・村田秀雄さん☆７月22日無事麦刈り終了しました。

・合　計　		8,000円　・累　計				57,599円

７月15～16日

長野女子高等学校　白梅祭

「長野西ロータリークラブ存
続について」
皆様、本日は西沢の毒演会（独
演会）に、しばしお付き合いく
ださいますようお願い申し上げ
ます。

ゲスト　
邱文莘米山奨学生

会	員	卓	話　		西	沢　徹	さ	ん

なお、この内容は、今の所私個人の意見・見識
で、先ずは皆様にクラブ会計の現状を認識してい
ただき、それから西クラブとしてどうすればいい
かを協議会等に諮り最終決定して行きます。
さて、「コロナが明け」昨年１年の西クラブの

活動の収支会計が、
22年度繰越金　4,971,286円が
23年度繰越金　3,454,566円になり、
本会計が–1,516,720円という結果になりました。

このままでは財政破綻確実！！
コロナ禍では活動ができなかったため、繰越が

増え続けましたが、しかし、コロナが明けたらい
きなり…ではコロナ前はどうだったのか？？
直近の2018～19年度（布施会長年度）ですが、
収入が11,893,033円で、支出は12,042,529円と、
収支は–149,496円と、この時も既に赤字会計で

した。（宮島幹事補佐調べ）額が少なかったせい
か皆さんもそれほど気にされなかったのでしょう。
この赤字の要因を解明するほどの時間はありませ
んでした。すみません。でもまあ、何とかなるの
精神でおられたのでしょう？22－23年度の大幅マ
イナスの要因は？
会員の減少はもちろんですが、言葉は悪いです

が、会費会員の減少が一番の要因だと思います。
また、様々な事情で例会へご出席できない会員が
計４名の皆様が在籍しておられました。（24万×
４人＝96万円　単純計算）この金額は会の運営に
非常に大きな数字だったと思われます。現在１人
当たり以下の金額が使われております。
国際21� 3,500×25＝87,500円
夜間例会補助� 40,000円
人頭分担金� 42,000円
ニコBOX� 20,000円
� 189,500円
会費から差し引くと１人50,500円でその他掛か
る費用を捻出しているのが現状です。会員を増や
せば赤字会計が解消されると思われがちですが、
出席率の良い（当たり前なのですが）会員が増え
ても１人の赤字の％テージが少なくなるだけで、
根本的な赤字会計は解消されません。※昨年のド
タキャンによる無駄な例会費の出費が34,800円あ
りました。
実際の数字で見てみますと、先ずは人頭分担金

などの地区への上納金ですが、会員一人当たりお
およそ42,000円が割り当てになっています。続き

８月25日　ゲスト卓話　宮之尾　剛さん
　　　　　（アマチュア写真家）
９月１日　ゲスト卓話　
　　　　　（長野市都市開発公社）
９月８日　ゲスト卓話　西澤　明英さん
　　　　　（㈱フューチャーラボ）

例　会　案　内

７月15日会長・幹事・佐藤青少年奉仕委員長で、
長野女子高等学校白梅祭に訪問致しました。



まして、今期28名で通常運転した場合の会計予測
ですが、収入については750万弱見込んでおります。
支出については、870万円程度かかる見込みです。
今年度もこの状態を続けていきますと、124万円
程度の赤字会計になってしまうと予想できます。
飲食例会については会から160万近い補填がさ
れてます。これを全て実費にすれば赤字会計は一
気に解消されます。
ですが、家族例会は日頃協力してくれている家
族に感謝するためのものですので、会員は実費、
家族は半額の4,000円を徴収することで支出はか
なり削減されます。（１案）
これは極端な例でありますが、このくらいの英
断をしないと「さて困った！？」は解消されません。
今年度は前記のような全額負担とは言いません
が、少なくとも半額以上のご負担はお願いしよう
と思っておりますので、皆様のご理解の程、伏し
てお願い申し上げます。
結局のところ、会費収入だけでは賄いきれない

のが現状です。赤字決算を免れる手段！？
・例会会場を少しでも安価な会場にする
・夜間例会の自己負担を増やす
・会費を値上げする
・ニコボックスを＠40,000円の義務化（東R）
・個人寄付者を３名以上募る
・ウルトラC→大和証券に運用を委託する
幹事になりたてで、「会計のかの字」も分から

ない人間の限界の知識です。
皆様からするとそこは違うだろうという場面も

ありましたでしょうが、大目に見てやってくださ
い。皆様のお考えは事務局ないし私にメールや電
話でも結構ですのでご教唆ください。

皆様のご協力を
よろしくお願い申
し上げます。

連日35度を超える暑さの中、13名の会員の皆様にご参加いただき恒例の
やま茶屋ビアガーデンにて納涼会を開催致しました。次の日がびんずる祭
りの為トイーゴ広場や隣の公園などは露店などの準備で賑わっていました。
お店の方曰く、ビアガーデンがオープンして一番いい天気だとおっしゃっ
ていましたが、だんだんと周りの雲行きが怪しくなってきて、雷のゴロゴ
ロと稲妻が近づいてきました。少し早めにお開きとなりましたが、若麻績
会長年度の初めての夜間例会は、楽しいひと時となりました。その後ゲリ
ラ豪雨のようになりましたが、皆様無事にお帰りになりましたでしょうか？！
ご参加いただきました会員の皆様、ありがとうございました。

納 涼 会
2023年８月４日（金）　18：30～　於：やま茶屋　会員13名出席

乾杯のご発声は宮川礼二さん

会長ご挨拶



出席・ニコＢＯＸ報告	 青木　宏例会運営委員長

・若麻績信昭さん・村田秀雄さん☆納涼会楽しんでください。
・中島　勉さん☆ビール美味しく頂きます。
・宮川礼二さん☆暑い。ヤケだ‼
・伊東義次さん・中野欣哉さん・瀧澤　聡さん・飯田弘己さん☆暑さに負けず、頑張りましょう。
・青木　宏さん・西沢　徹さん☆ビールがうまいというのは、健康な証拠です。
・清水光朗さん☆場所間違えてMIDORIへ行ってきました。

　・合計　20,000円　　　　・例会場累計　77,599円


